3学期が始まりました。1年生にとっては、今月の24日に小学6年生対象の入学説明会が行われるように、先輩としての態度や自覚を一層深める時期となります。2年生は、最終学年となる3年生に向け、学習と進路に力を入れつつ、予餞会の企画を進めるなど、学校における中心的存在感が高まります。そして、3年生。進路を決定するなど、卒業式まで、土・日曜を除くと45日間の登校となりました。地に足を付け、落ち着いた生活を心がけてください。全学年とも、新年の決意を忘れず、手の届きそうな一段高い目標を定め、井波中の新たな良き伝統を築いて欲しいと思います。

私は、これまで「徳を積む」そして「主体性」を目標に掲げてきました。 今学期は「社会性」を養うことを目指して欲しいと思います。

「社会性」とは「集団をつくり他人とかかわって生活しようとする、人間の本能的な性質」という意味であり、言い換えるなら、「その場の空気が読め、場に応じた言動がとれること」ともいえます。例えば、

- ○静かに話を聴く場では話し手に注目し、声を出さずに理解しようとする。
- ○集団の雰囲気が沈んでいる時は、積極的に元気な声と行動で盛り上げよ うとする。
- ○素敵な発表や発言には、心を込めて大きな拍手を送る。
- ○相手の気持ちを損なう言葉や悪口を言わず、互いに幸せと感じる言葉遣 いをする。
- ○困っている仲間がいたら、気にかけ、温かい励ましの声かけをする。 などです。

これらは、校長室前に掲示した「徳を積む15の所作」の内容に重なるのですが、将来働く際に、周りの人たちと上手に付き合っていく上で、重要な資質・能力でもあります。学校生活の中で、より多くの先生方や仲間、職員の方々の持ち味や考え方に触れ、自分とは異なった見方や感じ方をまずは素直に受け止めてから、己の意見等を見つめ直して判断や創造を加え、積極的に周りに発信するといった、社会性をどんどん伸ばして欲しいと思います。

むすびに、学校生活では、楽しいこともあれば、嫌なこと・つらいことも、 起こり得ますが、この経験は、将来必ず生かせます。中学校は、社会へ出る トレーニングをするところですので、失敗を糧に前進して行きましょう。ま た3年生の皆さん。3年間の集大成をこの3か月間で行い、一生記憶に残るような中学校生活の良き思い出を作って、卒業して欲しいと思います。教職員一同、心から応援していきます。

今学期が、一年間のまとめ、そして3年生にとっては義務教育の最終にふ さわしい学期となることを期待します。